
Elternvereinshauptversammlung des Musikgymnasiums Wien 
 

am Dienstag, 6. Oktober 2020, 
Beginn 18 Uhr – Ende 20 Uhr 

Zoom-Videokonferenz 

 

(Namen ohne Titel) 

 

1. Begrüßung, Eröffnung und Kurzbericht über das letzte Schuljahr 2019/2020 durch den 

Elternvereins-Obmann Nikolaus Straka: 

- Begrüßung aller ca. 25 Videoteilnehmer-innen 

 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit des Elternvereinsvorstandes: ja (laut Statuten) 

 EV-Vorstand:  Nikolaus Straka 

 Kassierin:  Veronika Schulz 

 Rechnungsprüfer: Günter Herold 

 Schriftführer:  Bernardo Kretz 

 der Vorstand ist beschlussfähig! 

 

 Begrüßung der Schuldirektorin des MGW: Gerda Schallamon 

 

 - kurze Jahresrückschau über die EV-Aktivitäten durch N. Straka: 

 a. 2 Schulgemeinschaftsausschusssitzungen kurz SGA im Wintersemester 2019/20: 

     (Treffen der Direktorin mit Vertretern der Lehrer-innen, des EVs und der Schüler) 

 b. Tag der offenen Tür im Nov. 2019 auch als Info der EV-Aktivitäten für Interessierte. 

 c. Organisation eines gut besuchten Sponsoring-Workshops (gut für den Maturaschulball

     und das Musikfest im Musikverein!) 

 d. Projekttage zur Körperhaltung für Konzertauftritte von Lilian Genn (auch 2018/19) 

     sehr gut besucht und angenommen 

- bedingt durch die Covid 19 Pandemie und einem allgemeinen Lockdown mit Schulschließungen 

ab Montag, 16. März 2020  bis 18. Mai (Ust) bzw 1. Juni (Ost) mussten der fertig organisierte 

Maturaball, alle geplanten Konzerte und Sitzungen abgesagt bzw ins Internet verlegt werden. 

 e. 2 EV-Feedbackumfragen gab es im März und Ende April zu Schüler-/Elternproblemen im 

     Homelearning, Betreuung, techn. Ausstattung usw. . 

 

 

3. Jahresrückschau durch Direktorin G. Schallamon: 

 a. die 2 Weihnachtskonzerte in der Hofburgkapelle waren wieder sehr schön 

 b. die 2 Musikfesttage im Musikverein, im großen Saal, diesmal unter der musikalischen 

     Leitung von  Manfred Honeck, waren wieder ein unvergessliches Erlebnis und großer 

     Erfolg. 

 c. das Hochbegabtenprofil wurde gut angenommen: 4 junge Damen (freie        

     Unterrichtsteilnahme, aber Wahrnehmung der Schularbeitstermine) mit Lernbegleitung  

     Frau Prof. Knoll (Kommunikationskoordinatorin). 

 d. 2. Semester (Sommersemester) war die Schule wegen des Lockdown geschlossen, nur 

     Frau Dir. Schallamon und Frau Pfeiffer mussten alleine anwesend sein (war sehr einsam) 

 e. Distance-learning mit Teams über MGW-Adresse → EV-Feedback war sehr gut! 

 f. Schulinterne Fortbildungen gibt es auch Anfang dieses Schuljahres. 

 g. Sprachkurse und Sportfest wurden abgesagt 

 h. Frühjahres- und Sommerkonzerte wurden abgesagt 

 i. Maturafest mit Zeugnisüberreichung war trotzdem feierlich mit Musik, ohne Eltern 



 j. Defizite sind entstanden und Unsicherheiten vorhanden 

 k. für dieses Schuljahr 2020/21 wurden alle Schikurse, der Schulmaturaball und Sprachkurse 

     abgesagt, wegen langer organisatorischer Vorlaufzeiten 

 l. es gibt ein Coronakrisenteam: Fr. Kainz, Fr. Pfeiffer, Fr. Steinmaurer, Fr. Eigenbauer, Hr 

     Hötzeneder und die Schulärztin Fr. Dr. Zawischa! 

m. alle Arbeitsunterlagen aller Fächer und Schulstufen sollten seit Schulbeginn auf Teams 

hochgeladen sein! 

 

 

4. Kassabericht und Bericht über Aktionen durch die Kassierin Veronika Schulz-Eckert: 

 

 

Ausgaben 2019/20 

- Internet und Lizenzgebühren € 197,89 

- Kontoführung € 259,99 

- Musikfest Künstlergagen und Diverses € 4.780,00 

- Lehrveranstaltungen und Lehrmittel € 863,00 

- Schülerunterstützungen € 170,00 

- Diverses € 359,90 

€ 6.630,78 

 

Einnahmen 2019/20 

- Mitgliedsbeiträge € 5.030,00 

- Spenden € 1.370,00 

- Ballsponsoring € 500,00 

- Habenzinsen Bank € 1,72 

- Musikfestsponsoring € 6.100,00 

€ 13.001,72 

 

Verfügbare Geldmittel 

-Anfangsbestand 2019 € 11.930,65 

-Summe der Einnahmen 2019/20 € 13.001,72 

-Handkassa € 1.802,70 

-Summe der Ausgaben 2019/20 € -6.630,78 

-Saldo 2020 € 20.104,29 

 

 

5. Rechnungsprüfungsbericht durch Rechnungsprüfer Günter Herold:   alles ist korrekt, 

             Bericht wurde abgenommen! 
 

- Entlastung des Rechnungsprüfers durch die Hauptversammlung:  einstimmig angenommen 

          keine Enthaltung 

          keine Gegenstimme 

(Frage und Antwort: Sponsorengelder gehen nicht über das Schulbudget, diese werden dem EV 

überwiesen, der entsprechende Rechnungen bezahlt, das EV-Budget wird aber dadurch nicht 

belastet.) 

 

 

6.Wahl des EV-Vorstandes 

 

EV-Obmann: Nikolaus Straka übernimmt gerne letztes Mal das Amt: einstimmig angenommen 

(über eine Nachfolge sollte man sich dieses Jahr also Gedanken machen) keine Enthaltung 



          keine Gegenstimme 

EV-Obmann-Stellvertreter: Robert Vetters Kind ist nicht mehr an der Schule. Ihm gebührt großer 

Dank für sein großes Engagement als EV-Funktionär über viele Jahre! 

    Waltraud Eigner stellt sich zur Verfügung einstimmig angenommen 

    und stellt sich vor     keine Enthaltung 

          keine Gegenstimme 

 

Kassierin: Veronika Schulz-Eckert übernimmt das Amt gerne wieder einstimmig angenommen 

          keine Enthaltung 

          keine Gegenstimme 

Kassierin-Stellvertreterin: Diana Kiendl-Samarowski     einstimmig 

angenommen 

          keine Enthaltung 

          keine Gegenstimme 

 

Schrifftführer: Bernardo Kretz übernimmt das Amt gerne wieder einstimmig angenommen 

          keine Enthaltung 

          keine Gegenstimme 

Schriftführer-Stellvertreterin: Julia Auer     einstimmig angenommen 

          keine Enthaltung 

          keine Gegenstimme 

 

 

7. Wahl der Elternvertreter für den SGA: Nikolaus Straka 

       Waltraud Eigner 

       Bernardo Kretz 

       Julia Auer 

 

 

8. Festsetzung des EV-Beitrags: € 30,- (bleibt) 

 

 

9. Allfälliges 

 

a. Schulbuffet: die Räumlichkeiten sind laut nur eines Bewerbers (Hr. Ehrenreich) nach einer 

Ausschreibung durch die Bildungsdirektion (Fr. Mallat) desolat: Abluftanlage fehlt, neue Elektrik, 

neuer Boden, neue Fliesen an die Wände! Warum diese Mängel nicht schon früher beanstandet 

wurden, ist fragwürdig. 

Vorübergehend gibt es aber ein Mittagessen (Suppe und Hauptspeise € 8,- ) im Restaurant 

„MARKS“ schräg gegenüber, Di, Mi und Do für ca. 30 betreute Kinder am Nachmittag. 

- Essensbeiträge monatlich direkt an Fr. Steinmaurer zu zahlen 

- Frau Schallamon hofft, dass das Buffet während der Herbstferien umgebaut wird und ab Jänner 

wieder ein Schulbuffet zur Verfügung steht. 

 

b. Turnen sollte soweit als möglich auswärts stattfinden, wenn im Turnsaal und zu vielen Kindern, 

dann in Gruppen, mit entsprechenden Übungen, Verdachtsfälle müssen isoliert werden, dzt. noch 

keine! 

 

c. Chorsingen → ja, wie ? oder nicht ?  

- Singen mit Masken nicht gut 

- Musik ist Hauptfach im MGW, aber Singen ist eingeschränkt 

- Aerosole sind beim Singen sehr stark 



- Chorproben könnten auch in anderen größeren angemieteten Räumen stattfinden 

- Oberstufe könnte in kleinen Gruppen singen statt nur Theorie 

 

Fr. Gerda Schallamon / Hr. Nikolaus Straka antworten:      

 - Singen mit Gesichtsvisier erlaubt 

 - 1,5 – 2 m Abstände 

 - Chorproben im Chorsaal (Hr. Kugi), im Festsaal (Hr. Kerschner) 

 - Unterstufe hat Chorproben mit Parallelklassen 

 - Oberstufe hat keine Chorproben, Workshops finden in der Klasse statt 

 - es gibt skeptische Eltern zu den Chorproben, die wollen ihre Kinder sogar abmelden! 

 - viele Kinder dagegen singen mit Masken erschwert, (Hörprobleme) aber durchaus gerne! 

 - es ist schwierig, sich gegen Verordnungen zu stellen 

 - andere Räume wo?, welche Konditionen ?, wie organisieren? 

 

 

- Arbeitsmittel und Unterlagen aller Lehrer-innen sollten auf Teams hochgeladen sein!, um im 

Fall von Covid 19-Quarantäne, Verkühlung, Grippe oder anderer Abwesenheiten zu Hause zu 

lernen, leider sind diese von einigen Lehrer-innen noch nicht hochgeladen! 

- Skiwochen sind jetzt schon abgesagt, wegen hoher Stornierungskosten und Unsicherheiten 

- Auslandsreisen nach Frankreich und  Schottland sind vorläufig verschoben 

- Sportwoche ist noch im Kalender 

- Musikfest im Musikverein ist auch im Plan, aber nur eine Stunde lang, ein Orchesterwerk ohne 

Chor, ohne Pause, nur jeder 2. Publikumsplatz darf besetzt werden und nur an einem Tag! 

(der Musikverein müsste 18 Monate vorher storniert und mindestens 2 Jahre im Voraus gebucht 

werden) 

- statt des Schulmaturaballs (Fr. Hörmann) ist derzeit ein Schulfest im Haus geplant, was leichter 

zu organisieren ist. 

- Weihnachtskonzert für und den Chor der Unterstufe, organisiert vom Verein der Freunde des 

MGW findet voraussichtlich in einer größeren Kirche statt. An einem Tag das Orchester  und am 

anderen der Chor jeweils der Unterstufe. 

- Tag der offenen Tür findet dieses Jahr nicht statt! 

- Elternsprechtag wie? mit der Bitte um Vorschläge! Termine mit Lehrern a) persönlich 

             b) online ? 
- Was tun im Corona-Verdachtsfall in einer Klasse wie in der 5A? 

 die ganze Klasse wurde in Quarantäne geschickt, da alle als K1 Personen gelten! 

 → also nicht teilweise, da sehr problematisch 

 → In Wien sind die Schulen auf sich gestellt und alleine gelassen: Fr. Direktorin Schallamon 

 ist mehrmals mit der Schulärztin Fr. Dr.in Zawischa in Verdachtsfällen in Kontakt; und sie

 müssen alleine entscheiden! 

 (in NÖ entscheidet dies die Gesundheitsbehörde) 

 

- 5-Tagewoche in den ersten Klassen werden sehr positiv angenommen 

  es gibt auch Stimmen für die Oberstufe, würde aber eine Stundenkürzung bedeuten 

   - auf das jährliche Ansuchen als Realgymnasium-Schulversuch für eine 5-Tagewoche für 

 alle gibt es dzt noch keine Rückmeldung vom Ministerium 

 

- Ideen für neue und andere Workshops bitte an den EV-Obmann richten 

 - Projekttage 

 - Improvisationsworkshops 

 - Körperarbeit für Auftritte 

 

- EV schreibt nach Absprache mit der Schulleitung eine Stellungnahme an das Bildungsministerium 



 

 

- Schlusswort und Danksagung an Fr. Direktorin Gerda Schallamon 

- Schlusswort und Danksagung an Hr. EV-Obmann Nikolaus Straka 

 

Ende 20 Uhr 

 

 

Protokoll: Bernardo Kretz (auch herzlichen Dank an Fr. Direktorin Gerda Schallamon und ihre 

Teams für die großartigen organisatorischen Leistungen in diesen besonderen Zeiten, ebenso an   

Hr. Nikolaus Straka, Fr. Veronika Schulz-Eckert und den EV-Vorstand) 


